

Toluca, Estado de México, 27 de abril del 2023

Llaman a las candidatas a la gubernatura del Estado de México a comprometerse y hacer a la niñez presente

- *Más de 480 instituciones integrantes del Pacto por la Primera Infancia, representantes del sector empresarial, científico y ciudadanía, hicieron el llamado a las candidatas a la gubernatura del Edomex a comprometerse con la niñez en la entidad.*
- *Los derechos a la supervivencia, al desarrollo y a la protección de los menores de 6 años en el Estado de México siguen siendo vulnerados.*
- *Con este llamado a Firmar el Pacto por la Primera Infancia se busca que las candidatas pongan a las niñas y niños mexiquenses como una prioridad en su agenda pública.*

Más de 480 instituciones que conforman el Pacto por la Primera Infancia, iniciativa ciudadana con representación en todo el país, hicieron un llamado público para invitar a las candidatas a la gubernatura del Estado de México a comprometerse con la Primera Infancia.

Con este llamado, se espera que el próximo jueves 4 de mayo Alejandra del Moral (Va por el Estado de México | PAN, PRI, PRD, PANAL) y Delfina Gómez (Juntos Hacemos Historia en el Estado de México | MORENA, PT, PVEM) acudan a firmar el Pacto por la Primera Infancia. Al hacerlo, las candidatas asumen el compromiso público con las niñas y niños mexiquenses, mediante la apropiación de 10 metas que contribuirán a su bienestar y máximo potencial, además de asegurar el ejercicio de todos sus derechos en la primera infancia.

En el Estado de México viven 1,558,744 niñas y niños menores de 6 años (la población más grande de este grupo etario del país), es decir, el 9.1 % de la población que habita en la entidad. Sin embargo, en el marco de este proceso electoral poco se habla de la primera infancia, sus necesidades o las de sus papás, mamás y cuidadores. Por ello, el Pacto por la Primera Infancia trabaja por hacer a la #NiñezPresente.

En el evento, al que acudieron representantes del sector empresarial, social, científico, así como madres, padres y cuidadores, se presentó un video con testimonios y datos que reflejan las principales problemáticas que enfrenta la Primera Infancia en el Estado de México, tales como el acceso a las vacunas, la pobreza y disciplina con métodos violentos.

“Si las niñas y niños no son nuestra prioridad, seremos incapaces de transformar nuestra realidad. Si los criamos con violencia, entonces dejemos de soñar con la paz. Si permitimos el hambre, olvidémonos de la prosperidad. Si no cuidamos su salud, no hay esperanza en el



futuro. Si perpetuamos las brechas, jamás veremos igualdad”, se escucha en el video, en el que papás y mamás mexicanos relatan la vulneración a los derechos de sus hijas e hijos.

En su intervención, Aranzazu Alonso, Coordinadora General y Directora Ejecutiva del Pacto por la Primera Infancia, comentó que lo que pasa en los primeros años de vida determina nuestro futuro, nuestra capacidad de aprender, nuestra salud, nuestro potencial productivo y nuestra habilidad para relacionarnos con otros de manera tolerante y pacífica.

“De eso se trata el Pacto por la Primera Infancia, de hacer presente a las niñas y niños, de hacerles visibles, y de crear las condiciones para que cada niña y niño, pero también sus familias, los adultos a su cargo, tengan lo que requieren para vivir una vida digna, plena y feliz, porque al final, eso significa garantizar sus derechos. No podemos permitir que cuando se discute el futuro de México, cuando se discute el futuro del Estado de México, no se hable de la situación de la Primera Infancia”, comentó.

En el evento también participaron, Argelia Vázquez Salas, Investigadora del Departamento de Salud de la Mujer, del Instituto Nacional de Salud Pública; Francisco X. Casanueva, CEO de Interprotección y Presidente del Consejo de la Comunicación; Nancy Ramírez, Directora Nacional de Incidencia Política y Temas Globales de Save The Children México; Sandy Bleiberg, Directora Editorial de Naranxadul, e integrantes de las organizaciones, papás y mamás, quienes leyeron las 10 Metas y las 5 Condiciones Estructurales que conforman el Pacto por la Primera Infancia.

Para finalizar, se transmitió el mensaje de llamado de la ciudadanía, así como de organizaciones sociales, en el que pidieron a las candidatas que hicieran de la primera infancia su prioridad, comprometiéndose en temas como alimentación, lactancia materna, acceso a las vacunas y servicios de salud, atención oportuna a la discapacidad, educación inicial y preescolar de calidad, así como combate a la violencia y abuso sexual infantil. “¿Quieres mi voto? ¡Firma ya!”, exclamaron al unísono.

El Pacto por la Primera Infancia es una iniciativa ciudadana, integrada por más de 480 instituciones, que compromete a todos los actores de la sociedad a priorizar los derechos de la niñez temprana y así construir una sociedad más justa, equitativa, pacífica y próspera desde los cimientos.

¡Queremos hacer a la #NiñezPresente y del Estado de México el mejor lugar para nacer!

#NiñezPresente



#FirmaYa



Algunas de las vulneraciones de la Primera Infancia en el Estado de México

- Más de la mitad de las niñas y niños menores de 6 años viven en condición de pobreza (64.1%), es decir: 999,155 niños y niñas, Coneval, 2021.
- 5 de cada 10 niños menores de 5 años son disciplinados con métodos violentos (50.5%), Ensanut, 2018-2019.
- Sólo 24 de cada 100 niñas y niños de un 1 año cuentan con el esquema completo de vacunación (24.3%), Ensanut, 2021.
- Sólo 1 de cada 100 niñas y niños menores de 3 años asiste a algún programa de educación inicial (1.4%), Sistema Educativo Nacional, 2021-2022, SEP.

#LaNiñezImporta #NiñezPresente | www.pactoprimerainfancia.org.mx

Contacto: comunicacion@pactoprimerainfancia.org.mx
Abigail Mendoza 55 1692 1426 Norma Espinosa 55 1364 6337

#NiñezPresente



#FirmaYa